
開催日：令和４年６月１日（水）

場所：生野区役所６階　大会議室

ご提言（要約） 区の考え方、対応（要約）

いくの未来塾の受講者（子ども）に直接アンケートを
取っているか。また、アンケートに子どもたちの意向が何
か書かれていたか。（子どもたちの意見があれば）それ
を踏まえたうえで、どういった事業を展開していくのが
一番だと思うので、ぜひ子どもの意見を大切にしていた
だきたい。

次世代の学校づくりのテーマについては、生野区はずっ
と「未来を生き抜く」より「未来を生き合う」ための力の
育成を目指してきたのではないかと感じている。こども
の未来を考える部会なので、丁寧に子どもの声を確認
してもいいと思う。

子ども食堂をやっていたが、親の居場所にもなってい
た。不登校になっている子どもを地域で関わる大人が
支援するのは、なかなか難しい。子どもたちがもっと楽し
く学校に行けるようになるために、地域の大人もカウン
セリングなど相談するところが欲しい。

不登校等によるこどもの孤立化を防ぐために、地域の
大人による関わり方を学ぶ勉強会や講演会等、場と機
会を検討してまいります。

学校再編によって、通学距離が延びてしまった小・中学
校は、PTAや町会など、各組織の線引きがあるので、通
学路全体を見守りに行くことができない。
地域がまたがることで通学の見守りが難しくなった。地
域で見守りしてくださる方の高齢化も進んでいる。通学
の安全については、危ない箇所をもう一度見直して何
かできる手段をとっていただきたい。
組織が分断されていることについては、どこに相談しな
がらまとめていくのが一番いいのかという仕組みをどこ
かがイニシアティブをとって設けてほしい。

令和３年度には文部科学省からの通知に基づき全小
学校で通学路の安全点検を行っておりますが、再編の
あった学校については４月以降実際に通学して実際に
判明した事項もあると思われるため、「大阪市通学路
安全プログラム」について今年度に優先的に実施する
ことを検討しております。
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塾事業及び生きるチカラまなびサポート事業につきまし
ては、受講生に実施前後のアンケートを取っています。
その中の感想等の自由記述を含め、アンケート結果に
つきましては、事業展開の参考にしています。



ご提言（要約） 区の考え方、対応（要約）

こどもの見守りは防犯協会が生活のついでに見守るこ
とがスタートになっている。小学校のPTA、中学校の
PTA、防犯協会、みんなまちづくり協議会に入っている
はずなので、まずはまちづくり協議会でしっかり話しても
らって、それを行政にあげていく方が、順番としてはス
ムーズに進むと思う。新しい学校では、PTAの中に通学
路の安全を常置委員会として置かれている学校もある
とのこと。行政の方から、ボランティア保険や、皆さんが
動きやすいような組織、新しい組織、地域に合わせたや
り方について指導というか、声をかけてもらいたい。

・各組織でのこどもの見守り活動の実態やまちづくり協
議会との関わりを把握し、検討してまいります。
・いくつかのまちづくり協議会においては、通学路の見
守り活動をまちづくり協議会の事業として設定し、「大
阪市市民活動保険」にご加入いただいております。他
の地域においても、通学路の見守り活動をまちづくり協
議会の事業としていただくことで、「大阪市市民活動保
険」の対象とすることができますので、情報提供してま
いります。

校区が広くなったので、通学する時間が早くなった。今
まで通りの時間ではなくて、一番忙しい時間に見守りを
お願いしなければならない。ボランティアでは少し難し
いので、学校再編した行政が見守り隊を出してほしい。

・通学路における児童生徒の安全確保につきましては、
地域や保護者の方からなる学校適正配置検討会議に
おいて保護者、地域住民の方と議論し、開校までに対
策を行ってきました。各地域の見守り隊につきましても、
検討会議の議論の中で引き続き活動していただくよう
お願いし、ご協力いただいているところです。
・今後、行政としましても学校と連携し、見守り体制の一
層の強化に繋がるようなことについて検討してまいりた
いと考えています。

学校再編に伴う課題について、行政は最初の声かけだ
けして、何かあれば言ってくださいというが、それぞれの
実情を聞きに来て一緒に考えてほしい。最初に予想し
ていたことと、始めてみたら違うということがあるので、
やはり振返って確認することが大事だと思う。通学路の
ことも、子どもの意見はどうだったのか。
再編後に学校が始まってから、新たに生まれた課題も
あるので、振返って話せるような場を作っていただきた
い。

・学校では、保護者や地域住民の方などの意向を学校
運営に反映するため「学校協議会」を定期的に開催し
ています。ご意見等があればこの協議会でお伺いして
いきます。
・なお、再編により新たに開校した学校とは、引き続き連
携を密にとり、支援してまいります。


